
 

 

ATA DA REUNIÃO DO NDE DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM MEDICINA 

(Realizada dia 08 de novembro de 2023) 

 
Ao oitavo dia do mês de novembro de dois mil e vinte três, realizou-se, via Google Meet, em 1 

vídeo conferência, a Reunião do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Graduação 2 

em Medicina. A Profª Valéria Pagnin, decana em exercício da Coordenação do Curso, abriu 3 

os trabalhos às oito horas, estando on-line os seguintes professores e alunos representantes do 4 

DABT: Alair  Sarmet Santos, MRD; Carlos Augusto Faria, MMI; Christiane Fernandes 5 

Ribeiro, MMI; Cristina Asvolinsque, MRD; Fernanda Carla Brito, MFL; Graça Helena Maia, 6 

MPT; Isabel Domingos Martinez; Izabel Christina Nunes, GCM; Lilian Koifman, MPS; Luiz 7 

Cláudio Santos Lima, MMC;  Maria de Fátima Bazhuni Pombo, MMI; Márcia Guimarães 8 

Alves, MPS;   Sandra Costa Fonseca, MEB; Laís Gabriel, DABT; Enrico Vescovi, DABT; A 9 

reunião teve como pauta os itens: 1. Aprovação da ata da reunião realizada em 11/10/2023 10 

(documento em anexo). A ata foi aprovada sem ressalvas. 2. Relatório dos pequenos grupos 11 

(GT do 1º ao 4º, 5º ao 8º e Internato). Com relação aos informes do 1º ao 4º períodos, a Profª 12 

Márcia Guimarães informou que os dois alunos do primeiro período vinham faltando com 13 

frequência e que em um dos casos, o aluno optou pelo trancamento especial, o outro caso ainda 14 

será analisado. A Profª Márcia também citou as dificuldade dos alunos destes primeiros 15 

períodos de possuírem crachás e circularem pelas dependências do Hospital Universitáio 16 

Antônio Pedro. A Profª Valéria complementou que o Hospital informou a falta de material para 17 

a confecção dos crachás. Sobre o GT do 5º ao 8º períodos, o Prof. Carlos Faria informou que 18 

não houve nenhuma atualização importante. Foi trazido à discussão na reunião a questão das 19 

faltas e porcentagens toleradas. Uma sugestão da Prof. Lilian Koifman foi a de consultar 20 

legislações superiores, para balizar as decisões e tornar o regulamento  mais claro. Sobre o GT 21 

do Internato, a Profª Fátima Pombo informou que ela, juntamente com a Profª Maria 22 

Auxiliadora, estão solicitando aos coordenadores dos internados que promovam e entreguem os 23 

resultados das avaliações de cada internato feitas pelos alunos. A Profª Fátima também citou 24 

que continuam as negociações com os Hospitais públicos da cidade de Niterói, citando como 25 

exemplo o Hospital Estadual Alberto Torres, para receberem nossos alunos em estágios do 26 

Internato.  3. Atualização sobre as atividades de curricularização da extensão realizadas 27 

nas turmas 123 e 223 (a ser apresentada pelos professores do primeiro e segundo 28 

períodos). A Profª Márcia Guimarães citou que ontem (07/11/23) tiveram um primeiro 29 

encontro com os parceiros do grupo ocupa-praça, que é um projeto de extensão desenvolvido 30 

por algumas professoras do Instituto de Saúde Coletiva. Nas semanas seguintes os alunos 31 

seriam apresentados às atividades extensionistas.  4. Discussão sobre a Resolução para a 32 

realização de Exames de Proficiência (documento em anexo) A Profª Valéria Pagnin deu 33 

uma breve explicação sobre o que são os Exames e de como podem ser utilizados. O 34 
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documento ainda não está pronto, ele ainda pode sofrer alguns ajustes. Foi solicitado ao grupo  35 

do NDE que contribuísse com sugestões ao documento até a terça-feira (14/11). 5. Atualização 36 

da Resolução de Atividades Complementares (documento em anexo. A Resolução 37 

CMM/UFF Nº 5 de 2022 atualiza a Resolução Nº 2 de 2019, a qual regulamenta as Atividades 38 

Complementares do Curso de Medicina. A Profª Valéria citou que houve uma intensa 39 

discussão, pelos professores do colegiado, sobre o aceite de resumos de trabalhos apresentados 40 

em congressos como trabalho de conclusão de curso, tendo havido como conclusão um 41 

consenso para sua retirada. A resolução revista seguirá para análise e deliberação na próxima 42 

reunião do Colegiado de Curso 6. Programação da avaliação do semestre 2023.2. A Profª 43 

Valéria ressaltou a importância em termos avaliações de todos os períodos, e perguntou aos 44 

professores e futuros supervisores de períodos,. A profa perguntou ao supervisores de período 45 

presentes  se existiria alguma programação de apresentação dos resultados das avaliações ao 46 

NDE e de como estaria sendo feito o processo de análise das avaliações feitas pelos alunos. A 47 

Profª Sandra Fonseca informou que do 5º ao 8º os alunos estão sendo utilizado um questionário 48 

que pontua cada disciplina/módulo, e que isto, apesar de simples, ajuda a criar uma linha do 49 

tempo. 7. Informes Gerais. Não tivemos informes nesta reunião, apenas foi relembrado que 50 

estamos aguardando a vistoria do MEC ainda sem data marcada. Sem mais assuntos a tratar, a 51 

reunião foi encerrada. 52 


		2023-12-08T15:52:00-0300
	Valeria de Queiroz Pagnin vqueiroz@id.uff.br:68578512715




